

Martes 13 de marzo de 2018

### SECRETARÍA

**Atienden dos brotes de gripe aviar.-** Un brote de gripe aviar H7N3 provocó hace unos días la muerte de mil 387 aves en dos granjas ubicadas en los estados de Guanajuato y Querétaro. La Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE, por sus siglas en francés) informó que de acuerdo con el reporte del **Senasica**, órgano de la **Sagarpa**, en Guanajuato fue detectada una granja que tenía una población de mil 900 pollos de la especie Rhode Island y blancos, de los cuales murieron mil 380 a causa del virus H7N3, causante de la llamada gripe aviar. La información fue confirmada por el titular de la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural de Guanajuato (SDAyR), Paulo Bafluelos Rosales, quien dijo que coadyuvaron con la autoridad federal para el manejo, control y erradicación del brote de este virus. **Sol de México, 33/ Sol de Toluca, 27/ Milenio, 26 negocios/ Reforma, 4 negocios/ 24 Horas, 12/**

**Sagarpa y Banco Mundial lanzan proyecto en beneficio de productores del campo.-** La **Sagarpa** y el Banco Mundial dieron a conocer un proyecto que servirá para mejorar la infraestructura y el almacenamiento para maíz y otros granos en beneficio de organizaciones de productores locales. Héctor Carlos Salazar Arriaga, director de la región Bajío de **Aserca**, explicó que con este mecanismo podrán apoyarse entre 30 y 40 proyectos de manera anual durante cinco años. Detalló que los créditos a los que podrán acceder las organizaciones de productores locales ascienden a 7 mdp para el caso de infraestructura de modernización y de 10 mdp para la construcción de silos para almacenar los granos, el presupuesto estará a cargo de **FIRA y FND**. **Noticias de Chiapas, 28**

**Incrementa presupuesto de apoyo al campo mexiquense.-** El Gobernador Alfredo Del Mazo Maza, resaltó el impulso a alta productividad, lo cual brinda la posibilidad de duplicar o triplicar la capacidad de producción por hectárea, ya que normalmente son cuatro toneladas, pero una hectárea que se apoya con alta productividad, puede llegar a ocho o hasta 14 toneladas por hectárea. "Por eso la importancia de los programas que el día de hoy estamos entregando y que hago mención de varios de ellos porque quiero agradecer también el apoyo del Gobierno Federal, de la **Sagarpa**, para poder entregar estos apoyos". Entre estos, mencionó el apoyo de Alta Productividad con semilla mejorada, fertilizante, mejorador para el suelo, y se van a apoyar a más de 5 mil 850 productores de distintas regiones del Estado de México. **El Valle, 1**

**Es la Economía.-** Japón es el tercer destino para las exportaciones agroalimentarias de México, que en el 2017 alcanzaron ventas por US 1,093 millones. Raúl Urteaga Trani, Coordinador General de Asuntos Internacionales de la **Sagarpa**. **Economista, 59**

**Quieren rejuvenecer al campo mexicano.-** Después de las amenazas del presidente de EU, Donald Trump, sobre las diversas reformas migratorias en contra de los jóvenes que viven en su país, toma relevancia que esta población encuentre un empleo en México en diversas áreas, como el campo, dijo Samuel González, presidente ejecutivo de Fundación E. Explicó que Fundación E es una consultoría que se encarga de dar asesoría para los emprendedores, entre ellos los jóvenes, por lo que trabaja de la mano con la **Secretaría de Agricultura bajo** el programa Arráigate Joven Impulso Emprendedor. "Se habla de que el campo está envejeciendo, porque quienes se quedan en el campo son personas que están entre los 50 y 60 años", afirmó Sofía Valencia directora general de Desarrollo de Capacidades y Extensionismo Rural de la **Secretaría de Agricultura**. El programa Arráigate Joven Impulso Emprendedor tiene como objetivo que la gente joven pueda generar una fuente de empleo para quedarse a vivir en sus propias comunidades y no tener la necesidad de trasladarse a las grandes ciudades, refirió Valencia. **Reforma, 8 negocios**

**Entrevista a Sofía Valencia Abundis**, directora de Desarrollo de Capacidades y Extensionismo Rural de la Sagarpa, y a Samuel González Guzmán, presidente ejecutivo de Fundación E, sobre la primera Cumbre Juvenil de Agronegocios y Seguridad Alimentaria.

En entrevista, Sofía Valencia Abundis, directora de Desarrollo de Capacidades y Extensionismo Rural de la Sagarpa, y Samuel González Guzmán, presidente ejecutivo de Fundación E, mencionó que con el secretario de Agricultura, **José Calzada Roviroso**, se han organizado muchos proyectos productivos para jóvenes. (Ricardo Rocha en Fórmula / 20:00 a 21:00 / C-121 (IZZI) / Paga / Lunes a Viernes / Ricardo Rocha / Grupo Fórmula / Ciudad de México / Distrito Federal, 3, 23:47, 12/03/2018)

**Sagarpa habría causado daño al erario por 445 millones de pesos.-** Alrededor de 445 millones de pesos de programas destinados a los cafecultores constituyen probable daño al erario, ya que estos recursos fueron entregados sin cumplir con la normatividad, sin documentación que lo pruebe reportó la ASF en el análisis de la cuenta pública 2016. De acuerdo con la ASF se analizó 60 por ciento de los mil 212 millones de pesos del Programa de Apoyos a Pequeños Productores, componente

---

Procafé, y Plan Integral de Atención al Café por concepto de infraestructura, equipamiento e insumo, establecimiento de vivero, paquete tecnológico y gestión de proyectos para productores del aromático. Explicó que la **Sagarpa** no cumplió con la normativa establecida, ya que organizaciones y proveedores recibieron en forma directa recursos del subsidio por un monto de 325 millones 858 mil de pesos. **Jornada, 33**

**Cerca de mil cafeticultores todavía o reciben recurso prometidos en 2017.-** Alrededor de mil 500 productores de café de la región del Soconusco, Chiapas, aún no han recibido los recursos comprometidos por la Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en 2017, mismos que ascienden a un monto de 10 millones de pesos, lo cual afecta la producción del aromático de las variedades robusta y arabiga. Además, los caficultores enfrentan los efectos de la roya, que ha perjudicado a miles de plantas en la región y tampoco han recibido apoyo de la dependencia para atacar la plaga, dijeron representantes de las organizaciones Unidos para estar bien y de la granja El Izote. El viernes pasado salieron de Chiapas con el fin de protestar este lunes frente a la **Sagarpa**, donde fueron recibidos por funcionarios. **Jornada, 33**

**Corrupción no depende de elecciones (Ventaja Competitiva de Francisco Fernández castillo).-** El problema de corrupción en México ni es sólo político, ni es sólo federal ni tampoco es imputable a un partido. Es un problema nacional y hasta cultural en donde gobiernos, familias y empresas actuamos de manera cómplice. Gane quien gane la presidencia en julio del 2018 no nos va a cambiar el panorama Y la corrupción hay que eliminarla, claro. Pero se eliminará desde las escuelas, familias y en el recambio generacional y también -aunque menos- en los juzgados y en las cárceles. Hablar sobre educación o salud o desarrollo social sin hablar de la política de manejo de la deuda pública es un acto irresponsable y demagógico, máxime si tenemos en cuenta que el servicio anual de la deuda pública es equivalente a todo el gasto de educación pública, salud, Sedesol y **Sagarpa** juntos o casi lo mismo que el gasto que tienen las pensiones relacionadas con el IMSS. **Reforma, 4 negocios**

**Exigen plazas... sin examen.-** La sección 22 de Oaxaca marchó ayer en las siete regiones del estado para exigir la contratación automática de estudiantes normalistas, es decir, sin realizar examen, y para rechazar la evaluación para la promoción docente que se pretende aplicar en la entidad. El paro de 72 horas de labores afectó, en su primer día, a 213 mil 720 alumnos de las siete regiones, informó el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO). La CNTE prevé realizar bloqueos de avenidas y accesos de dependencias de Gobierno. Por

---

ejemplo: Manifestación en la oficina alterna del IEEPO e instalaciones del SAT en Oaxaca; Bloqueo en Ciudad Administrativa, ubicada en Tlatixtac; Bloqueo de dependencias gubernamentales en Huautia de Jiménez; Protesta en las oficinas de **Sagarpa** en Jamiltepec; Bloqueo desde el cruce de Puerto Ángel a la zona centro de Pochutla; Bloqueos a oficinas gubernamentales en el Istmo. Y Boicot a los talleres del IEEPO en Tuxtepec i Maestros de la sección 22 de la CNTE marcharon en Oaxaca y en varias ciudades del estado como parte del paro laboral de 72 horas. **Reforma, 16/ Uno más uno, 11**

## MONITOREO

Difundido el lunes 12 de marzo 2018

## SECRETARIO

**Avanza recuperación del sector cafetalero en México.-** La recuperación del sector cafetalero, considerado como emblemático de nuestro país, avanza significativamente, lo que se refleja en las buenas cifras de producción que se lograron en dos años, al pasar de 2.2 millones de sacos en el periodo 2015-2106 a tres millones 800 mil sacos en 2017-2018, así como una mejor integración de la cadena productiva. Lo anterior fue señalado por el titular de la Secretaría de Agricultura, **José Eduardo Calzada Roviroso**, durante una reunión con productores e industriales del aromático, en la que se coincidió que en los últimos dos años de la administración federal se rescató al sector cafetalero en nuestro país. **José Eduardo Calzada Roviroso** agregó que actualmente se tienen buenas cifras pero lo más importante es que los integrantes de la cadena productiva están convencidos de que tienen que trabajar unidos, en coordinación con la SAGARPA, que es una institución cuyo único fin es ser facilitadora para que a todos los que participan en el sector les vaya bien. Estos puntos, dijo, son las campañas sanitarias 2018 que llevará a cabo SENASICA en todos los estados de la región cafetalera; de la misma forma, se refirió a las auditorías que realiza la Auditoría Superior de la Federación.

<http://www.2000agro.com.mx/agroindustria/avanza-recuperacion-del-sector-cafetalero-en-mexico/>

<http://almomento.mx/avanza-recuperacion-del-sector-cafetalero-en-mexico-sagarpa/>

---

### SAGARPA

#### **Entrevista a Enrique Sánchez, director en jefe SENASICA, sobre la detección de dos casos de influenza aviar**

**Televisión: Milenio Noticias Tarde 1ra con Magda González, C-120 (IZZI)**

**Paga, 13:41 hrs.**

Magda González, conductora: Seguimos con la información.

Mire, la **Sagarpa** dio a conocer que fueron detectados dos casos de influenza aviar en el estado de Guanajuato y el otro en Querétaro. Precisamente para explicarnos el caso, saludo a Enrique Sánchez, es el director en jefe de la Senasica. ¿Cómo estás, Enrique? A ver, yo no escucho a Enrique, no sé si tenemos la comunicación lista, si me pueden informar.

Enrique Sánchez, director en jefe de la Senasica: Aquí estamos.

Magda González: A ver, sí, ya te escuchamos, gracias, ¿cómo estás?, ¡qué gusto!

Enrique Sánchez: Magda.

Magda González: Sí, ahora sí, ahora sí te escuchamos.

Enrique pláticanos qué fue lo que los llevó a este hallazgo de focos de influenza aviar en algunas de las granjas en Guanajuato y en Querétaro.

Enrique Sánchez: Con mucho gusto, Magda.

Bueno, no, no fue en granjas, fue en traspatios, en zonas rurales, no son áreas comercialmente en producción; y te comento lo que nos llevó... yo lo que he platicado contigo anteriormente, en México se han construido instituciones a lo largo de los últimos años que permiten diagnosticar a tiempo diversas situaciones.

En el caso de Senasica tenemos, por supuesto, el Sistema de Vigilancia Epidemiológica muy bien estructurada que nos permite encontrar en la búsqueda de vigilancia diferentes asuntos; en este caso en particular, dan frutos esta vigilancia a partir de la creación del sistema que en el periodo del presidente Peña Nieto hemos venido fortaleciendo. El secretario Calzada nos ha instruido que seamos transparentes; por eso se publicó en 50 medios nacionales y a nivel internacional este hallazgo.

El H7, es un virus H7N3, es un virus reportable a nivel mundial, en este caso en particular, son dos núcleos; uno con cerca de mil 900 aves que en el análisis que hacemos fueron contaminadas por aves de deshecho.

El señor contaba con mil 500 gallinas de postura, Rhode Island, y le ofrecieron en venta gallinas de desecho, estimamos procedente de Jalisco, desafortunadamente la venta de gallinas de desecho no debe hacerse; porque son animales extremadamente contaminados, porque vienen de un proceso productivo donde reciben muchas vacunas y muchos sistemas inmunológicos, digamos, altamente resistentes ellas, pero no con las que las juntas.

Entonces estaban contaminadas las otras y desafortunadamente se detectó el

## SÍNTESIS INFORMATIVA

brote, se sacrificaron, se hizo el análisis del virus, se identificó el virus a partir de los métodos de laboratorio que tenemos, que funcionan bien, y esto nos llevó a identificar.

Hicimos un muestreo a 10 km a la redonda buscando animales enfermos, virus; afortunadamente, Magda, hasta este momento no se ha detectado ningún caso en aves comerciales, esta información la cruzamos en días pasados con la Unión Nacional de Avicultores, con avicultores de Jalisco, de Guanajuato, de Puebla.

Y la avicultura nacional afortunadamente está sana, está trabajando, no exenta de riesgos porque este tema es un tema en el mundo, ¿no?

Magda González: Sí.

Enrique Sánchez: Recientemente nos enteramos del brote de Texas, el de Missouri, los de Canadá, en fin, en el mundo andan los virus de la influenza de las aves tremendamente activos.

Magda González: Ahora, Enrique, pero ¿para los próximos días si se puede descartar una alerta de posibilidad de riesgo en relación a este hallazgo que tuvieron en estos traspatios?

Enrique Sánchez: Estos traspatios, alrededor de ellos hay unidades avícolas, tanto el de Querétaro allá en Portezuelos, como el de San Felipe, en Guanajuato, pero ya fueron monitoreados, Maga, el Sistema mandata un esquema de monitoreo inmediato con los avicultores, las granjas de aves no puede entrar nadie, más que los que ahí trabajan.

Entonces, observamos nosotros....

Fallas de Origen.

12/03/2018

Televisión: Milenio Noticias Tarde 1ra con Magda González, C-120 (IZZI) Paga, 13:41 hrs.  
[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_12032018/12032018015508nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_12032018/12032018015508nc.mp4)

**La SAGARPA** informó que se detectó y clausuró dos focos de influenza aviar en el centro del país. Los dos casos no suponen un riesgo para la producción avícola dado que no son granjas comerciales

12/03/2018 Antena Radio Express 107.9 Mhz. FM 13:58 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_12032018/12032018015409nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_12032018/12032018015409nc.mp3)

12/3/18 Radio: Antena Radio, 107.9 Mhz. FM, 14:24 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_12032018/12032018015851nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_12032018/12032018015851nc.mp3)

2018-03-12 Radio: La Red de Radio Red 2da con Jesús Martín Mendoza, 92.1 Mhz., 18:47 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_12032018/12032018020415nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_12032018/12032018020415nc.mp3)

12/3/18 Televisión: El Noticiero con Karla Iberia Sánchez, Canal-2, 14:42 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_12032018/12032018016330nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_12032018/12032018016330nc.mp4)

12/3/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120, 15:23 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_12032018/12032018017078nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_12032018/12032018017078nc.mp4)

2018-03-12 Televisión: Milenio Noticias Tarde 4ta con Josué Becerra, C-120 (IZZI), 19:11 hrs

## SÍNTESIS INFORMATIVA

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_12032018/12032018020674nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_12032018/12032018020674nc.mp4)  
<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/mexico-reporta-dos-brotes-de-virus-de-gripe-aviar-h7n3>  
<https://www.unotv.com/noticias/estados/quanajuato/detalle/reportan-brotes-de-influenza-aviar-en-quanajuato-y-queretaro-351382/>  
<https://www.elsoldesalamanca.com.mx/local/mueren-aves-en-quanajuato-y-queretaro-por-gripe-aviar-1239697.html>  
<https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/mueren-aves-en-quanajuato-y-queretaro-por-gripe-aviar-1239690.html>  
<http://almomento.mx/reporta-senasica-a-la-oie-la-localizacion-y-cierre-de-dos-focos-de-influenza-aviar-ah7n3/>  
<http://www.tabascohoy.com/nota/433488/detectan-focos-de-influenza-aviar-en-quanajuato-y-queretaro>  
<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/03/12/se-reportan-dos-casos-de-gripe-aviar-en-mexico>  
<https://elmercurio.com.mx/nacional/descubren-dos-casos-influenza-aviar-en-quanajuato-queretaro>  
[https://www.prensa.com/mundo/Mexico-reporta-hallazgo-cierre-influenza\\_0\\_4983251667.html](https://www.prensa.com/mundo/Mexico-reporta-hallazgo-cierre-influenza_0_4983251667.html)  
<http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=1343825&md5=3015d9d20ee1673363f396c459f03ac3&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe>  
<http://lado.mx/noticia.php?id=848650>  
<https://www.periodicoelmexicano.com.mx/republica/reportan-brotes-de-gripe-aviar-en-granjas-de-quanajuato-y-queretaro>  
<https://www.noticiasdelsoldelaguna.com.mx/local/la-laguna-en-alerta-contragripe-aviar>  
<http://www.queretaro24-7.com/reportan-brote-de-gripe-aviar-h7n3-en-quanajuato-y-queretaro/>  
<http://mxqnoticias.mx/2018/03/12/encuentran-dos-casos-de-gripe-aviar-en-mexico/>  
<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/republica/reportan-brotes-de-gripe-aviar-en-granjas-de-quanajuato-y-queretaro>  
<https://periodicocorreo.com.mx/sdayr-coadyuvo-en-erradicar-el-brote-de-gripe-aviar-en-san-felipe/>  
<http://amqueretaro.com/queretaro/2018/03/12/queretaro-registra-brotes-virus-gripe-aviar-h7n3>  
<https://www.elsoldeorizaba.com.mx/mexico/edicion-impresa-12-marzo-2018>  
<https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2018/03/12/detectan-dos-focos-influenza-aviar-quanajuato-queretaro.html>  
<http://www.diariodecolima.com/buscar/1/gripe+avia>  
<https://www.inforural.com.mx/reporta-senasica-a-la-organizacion-mundial-de-sanidad-animal-localizacion-y-cierre-de-dos-focos-de-influenza-aviar-ah7n3/>  
<https://sumedico.com/gripe-aviar-quanajuato-queretaro/>  
<https://www.forbes.com.mx/quanajuato-y-queretaro-reportan-brotes-de-virus-de-gripe-aviar-h7n3/>  
<http://www.noticierosgrem.com.mx/reportan-dos-brotes-gripe-aviar-h7n3/>  
<http://www.periodicocentral.mx/2018/nacional-seccion/item/5598-quanajuato-y-queretaro-registran-brotes-de-virus-de-gripe-aviar-h7n3>  
<http://codigogro.mx/2018/03/12/hallan-cierran-foco-influenza-aviar-ah7n3-en-cadereyta-queretaro/>  
<https://www.razon.com.mx/registra-senasica-dos-brotes-de-gripe-aviar-en-quanajuato-y->

queretaro/

<https://marcomares.com.mx/estados/senasica-cierra-dos-focos-influenza-aviar/>

<http://www.trt.net.tr/espanol/vida-y-salud/2016/11/22/la-gripe-aviar-se-amplia-en-alemania-615508>

<https://www.sie7edechiapas.com/single-post/2018/03/12/Senasica-detecta-influenza-aviar-en-Guanajuato>

### **Avicultores en alerta por casos de influenza**

Tehuacán.- Ante el par de brotes de influenza H7N3 que se presentaron y confirmaron en dos entidades del país, el sector avícola en Puebla aplicará las medidas necesarias para evitar muertes de aves y con ello afectaciones económicas al sector, como ocurrió hace cinco años, declaró el presidente de la Asociación de Avicultores, Jorge García de la Cadena Romero. Una vez emitida la información en medios nacionales, donde señalan que la Organización Mundial de Sanidad Animal esperará la confirmación de los casos por **Senasica y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, los avicultores estarán al pendiente para recibir instrucciones porque pudiera generarse una situación desfavorable para el gremio. La última ocasión que ocurrió este tipo de alertas fue en 2012 y 2013, cuando se tuvo la muerte de unos 25 millones de aves por brotes de esa enfermedad que iniciaron en Jalisco y se extendió a Puebla. En esta ocasión la alerta se inició en Querétaro y Guanajuato.

[http://www.milenio.com/region/avicultores-alerta-casos-influenza-tehuacan-puebla-milenio-noticia\\_0\\_1137486497.html](http://www.milenio.com/region/avicultores-alerta-casos-influenza-tehuacan-puebla-milenio-noticia_0_1137486497.html)

<http://municipiospuebla.mx/nota/2018-03-12/tehuac%C3%A1n/mantienen-alerta-en-puebla-por-brote-de-influenza-aviar-h7n3>

### **Hallan y cierran foco de influenza aviar AH7N3 en Cadereyta, Querétaro**

En la comunidad de Portezuelos, municipio de Cadereyta de Montes, fue encontrada una gallina de traspatio contagiada con el virus de la influenza aviar AH7N3. Autoridades sanitarias de México reportaron a la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE, por sus siglas en francés) la detección del virus de influenza aviar AH7N3 de alta patogenicidad en un traspatio y un predio rural, ubicados en la comunidad de Portezuelos, municipio de Cadereyta; y en el municipio de San Felipe, Guanajuato. Dichos lugares fueron despoblados inmediatamente para evitar la diseminación del virus. En territorio queretano, la enfermedad fue hallada en una gallina de traspatio, donde existía una población de 26 aves que ya fueron eliminadas; informó **el Servicio Nacional de Sanidad, inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**. “Según los procedimientos establecidos para este tipo de hallazgos, los técnicos del **Senasica** realizaron el monitoreo de todas las granjas ubicadas en una periferia de 10 kilómetros de ambos focos y no se encontraron problemas sanitarios”, detalló la dependencia federal. También ordenó el inmediato despoblamiento de un predio rural, situado en el municipio de San

## SÍNTESIS INFORMATIVA

**SAGARPA**  
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,  
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN



Felipe, Guanajuato; donde existía una población de mil 900 aves, por lo que este foco fue cerrado inmediatamente y los análisis de laboratorio confirmaron la presencia del virus de influenza aviar AH7N3. En el lugar se encontraron mil 400 aves de la raza Rhode Island y 500 gallinas de término de ciclo de postura, las cuales habrían contagiado al resto de los animales, ya que estaban vacunadas y se sospecha de provenían de granjas comerciales localizadas en la zona de los Altos de Jalisco, donde todavía existe presencia de este virus. El Senasica indicó que las aves habrían sido movilizadas de manera irregular por parte de intermediarios. La influenza aviar AH7N3 “no se identificó en granjas comerciales, por lo que no existe riesgo para la producción avícola nacional que, con más de 200 millones de aves de postura y 300 millones de pollos de engorda por ciclo, genera anualmente más de 6 millones de toneladas de productos avícolas”, detalló la dependencia federal.

<http://codigogro.mx/2018/03/12/hallan-cierran-foco-influenza-aviar-ah7n3-en-cadereyta-queretaro/>

**Se registraron 28 impactos del Boletín 071.- “Reportan productores mexicanos ventas por más de 110 millones de dólares en Feria agroalimentaria de Japón”. (TV: 2 /Portales de Internet: 26)**

**Boletín 071.- “Reportan productores mexicanos ventas por más de 110 millones de dólares en Feria agroalimentaria de Japón”.** Productores y agroempresarios mexicanos, con el apoyo de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** participaron en la expo Foodex 2018, donde reportaron ventas por 110.9 millones de dólares, de los cuales, 14.6 millones corresponden a tratos inmediatos; 37.8 millones de dólares a corto plazo y 58.5 millones de dólares a mediano plazo. La coordinación general de Asuntos Internacionales de la **SAGARPA**, por conducto de la Consejería Agropecuaria de México en Japón y con apoyo de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA), incentivaron la participación de 70 expositores nacionales en la feria del país nipón. Los productores mexicanos provinieron de los estados de Baja California, Chihuahua, Chiapas, Ciudad de México, Coahuila, Colima, Durango, Estado de México, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. Como parte de la estrategia de diversificación de mercados que impulsa el Gobierno de la República, se logró promover en el Pabellón de México productos como carne de res, carne de cerdo, aguacate, limón, mango, arándano, tomate, miel, miel de agave, chiles en conserva, mole, moringa, productos procesados como salsas, aceite de aguacate y ajonjolí. Asimismo, se ofrecieron chía, productos de nopal y aloe vera, tortillas de harina y totopos; así como Tequila, Mezcal, vino, licores y cerveza artesanal, entre otros. El Coordinador General de Asuntos Internacionales,

Raúl Urteaga Trani, refirió que Japón es el tercer país en importancia como destino para las exportaciones agroalimentarias de nuestro país, donde se alcanzaron en el 2017 ventas por mil 93 millones de dólares. El Pabellón de México contó con una superficie de 810 metros cuadrados, dividido en cuatro áreas de exhibición: carne y productos cárnicos; frutas y hortalizas; bebidas y alimentos procesados, además de un espacio adaptado para el servicio de cocina, donde un Chef preparó diversos platillos utilizando los distintos productos exhibidos.

### TV

#### **Productores mexicanos reportan ventas por más de 110 mdd**

Productores de diversos estados del país que participaron en la Feria Agroalimentaria de Japón reportaron ventas por 110.9 mdd de los cuales el 14.6 mdd corresponden a platos inmediatos.

12/3/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 17:49 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_12032018/12032018019252nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_12032018/12032018019252nc.mp4)

#### **Productores mexicanos reportan ventas por más de 110 mdd**

Productores de diversos estados del país que participaron en la Feria Agroalimentaria de Japón reportaron ventas por 110.9 mdd de los cuales el 14.6 mdd corresponden a platos inmediatos.

12/3/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 18:36 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_12032018/12032018020234nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_12032018/12032018020234nc.mp4)

### PORTALES

<http://www.elarsenal.net/2018/03/12/reportan-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-110-millones-de-dolares-en-feria-agroalimentaria-de-japon/>

<https://hojaderutadigital.mx/reportan-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-110-millones-de-dolares-en-feria-agroalimentaria-de-japon/>

<http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/reportan-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-110-millones-de-dolares-en-feria>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/343207/0/productores-mexicanos-logran-ventas-por-mas-de-110-mdd-en-feria-de-japon/>

<http://algoqueinformar.com/productores-mexicanos-vendieron-mas-110-mdd-feria-agroalimentaria-japon>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6885333/t,Productores+mexicanos+logran+ventas+por+m%C3%A1s+de+110+mdd+en+feria+de+Jap%C3%B3n/>

<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37190-reportan-ventas-por-mas-de-110-mdd-en-feria-agroalimentaria-de-japon>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/503496>

<https://panoramaagrario.com/2018/03/reportan-productores-mexicanos-ventas-110-millones-dolares-en-feria-agroalimentaria-japon/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/reportan-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-110-millones-de-dolares-en-feria-agroalimentaria-de-japon/>

<http://argonmexico.com/obtienen-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-110-mdd-en-feria-agroalimentaria-de-japon/>

## SÍNTESIS INFORMATIVA

**SAGARPA**  
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,  
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN



<http://amqueretaro.com/el-pais/mexico/2018/03/12/mexicanos-logran-ventas-mas-110-mdd-feria-agroalimentaria-japon>  
<https://azteca.digital/2018/03/12/productores-mexicanos-logran-ventas-por-mas-de-110-mdd-en-feria-de-japon/>  
<http://eldemocrata.com/feria-japon-productores-mexicanos-logran-ventas-110-millones-pesos/>  
<https://paolarojas.com.mx/participan-productores-mexicanos-feria/>  
<http://regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12322-productores-mexicanos-venden-110-mdd-en-la-feria-agroalimentaria-de-japon.html>  
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/reportan-productores-mexicanos-ventas-110-millones-dolares-feria-japon>  
<https://marcomares.com.mx/economia/productores-mexicanos-reportan-ventas-mas-110-mdd-foodex-2018/>  
<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/reportan-productores-mexicanos-ventas-mas-110-millones-dolares-feria-agroalimentaria-japon/>  
<http://www.inforural.com.mx/reportan-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-110-millones-de-dolares-en-feria-agroalimentaria-de-japon/>  
<http://alsegundo.mx/principal/reportan-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-110-millones-de-dolares-en-feria-agroalimentaria-de-japon/>  
<http://encontacto.mx/productores-mexicanos-logran-ventas-110-mdd-en-feria-japon/>  
<https://www.voragine.com.mx/2018/03/12/reportan-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-110-mdd-en-feria-agroalimentaria-de-japon/>  
<http://realidad7.com/economia/reportan-ventas-de-mas-de-110-millones-de-dolares-en-feria-agroalimentaria-de-japon>  
<http://retodiario.com/noticia/NACIONAL/Reportan-productores-mexicanos-ventas-por-mas-de-110-mdd-en-feria-agroalimentaria-de-Jap&ocuten/132767.html>  
<https://www.mexicampo.com.mx/obtienen-productores-ventas-por-mas-de-110-mdd-en-japon/>

### Sagarpa entrega recursos del 2017; asegura que repondrán apoyos perdidos

Xalapa, Ver.- La entrega de recursos pendientes del año 2017 y 2018 de la **secretaría de Agricultura, Ganadería, Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** para productores de Veracruz, continuarán en los siguientes meses, porque la veda electoral lo permite, y sólo restringe que se publiquen en medios de comunicación y redes sociales, dijo el delegado de la **SAGARPA**, Genaro Ruiz Arriaga. A tres semanas de haber tomado protesta como delegado de la **SAGARPA**, Ruiz Arriaga desconoció el monto que se le adeuda a productores de Veracruz pertenecientes al ejercicio presupuestal del año 2017. Estos recursos, según el gobierno federal, supuestamente fueron ocupados para apoyar a las familias damnificadas por el sismo de septiembre, y la secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP) se comprometió a reponerlos en el 2018. Este lunes en la delegación de **SAGARPA** se entregaron 76 órdenes de pago que beneficiarán a 425 campesinos, como parte del Componente de Proyectos Fappa, por el orden de 17 millones 410 mil 958 pesos, del ejercicio presupuestal 2017.

<http://www.laopinion.net/sagarpa-entrega-recursos-del-2017-asegura-repondran-apoyos-perdidos/>

### **Cambia Sagarpa delegado en NL.**

Monterrey, México (12 marzo 2018).- A partir de este lunes, Virgilio Bucio Reta, originario de Michoacán, asumió el cargo de nuevo delegado de la **Secretaría de Agricultura y Ganadería (Sagarpa)** en Nuevo León, en sustitución del regiomontano Fermín Montes Cavazos, informó la dependencia federal. En un comunicado, indicó que el nombramiento fue llevado a cabo por Ramiro Hernández García, coordinador general de Delegaciones, en representación del titular de la **Sagarpa, José Calzada Roviroso**. Montes Cavazos estuvo al frente de la delegación durante 5 años. Virgilio Bucio Reta, ingeniero agrónomo, se desempeñó como coordinador general de Delegaciones. El cambio de estafeta se llevó a cabo en la Delegación estatal de la **Sagarpa** en Nuevo León. Estuvo presente Rodolfo Farías Arizpe, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Gobierno de Nuevo León, así como subdelegados, jefes de programas, de Distritos de Desarrollo Rural, entre otros funcionarios.

<http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1344190>

**Se plantaron productores de frijol en caseta de Alhuey.-** <http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=374740>

### **En riesgo el cultivo del manzano, advierte IBA**

CANATLÁN, Dgo. (OEM).- El cultivo del manzano está en riesgo, ustedes son los que lo sostienen, dijo Isaías Berumen Aguilar, delegado de la **SAGARPA** en el Estado, a los directivos y socios de la Integradora Regional de Productores de Manzana. En reunión realizada en las instalaciones de la organización de productores, el funcionario recordó que ya no le tocó la época en que las producciones anuales de la pomácea estaban en el orden de las siete millones de cajas, ahora está en el orden de las ochocientas mil y va para abajo, precisó, haciendo ver que no todos los organismos que tienen que ver con la producción estiran para el mismo lado. César Octavio Gallegos Gutiérrez, presidente de la Integradora reiteró la importancia de contar con la presencia del delegado, a quien hizo ver algunos de los proyectos que busca concretizar, entre ellos celdas solares que permitan abaratar los costos de la refrigeración de manzana. Participaron productores como Alfonso García Soto, quien además es presidente del sistema Producto Manzana en el Estado, Jaime Ruiz Canaán, Jorge Rojas García, Antonio Ruiz Canaán, José Raúl Ramírez Rodríguez, Rafael García y Javier Reyes Solís, entre otros. En su intervención, Isaías Berumen hizo ver que es notoria la disminución de superficie dedicada al cultivo del manzano y el aumento de tierras dedicadas a la producción de nuez y los forrajes, recordando el gran proyecto de

ganadería que se realiza en el vecino municipio Nuevo Ideal, el cual provocará que aumente la producción de forraje en la zona.

<https://www.elsoldedurango.com.mx/local/en-riesgo-el-cultivo-del-manzano-advierte-iba>

### SECTOR AGROPECUARIO

**Inaugura Peña almacenadora de granos en Veracruz.-** En un lapso de 10 días, el presidente Enrique Peña Nieto estará en Veracruz en dos ocasiones. Hoy, en Totalco, comunidad del municipio de Perote, pondrá en funcionamiento una almacenadora de granos de Diconsa. Y el próximo jueves 22 se prevé la asistencia del mandatario a Misantla para la conmemoración del Día Mundial del Agua. El jefe del Ejecutivo acudirá al Valle de Perote, donde Diconsa instaló un almacén granelero. Esta distribuidora del Estado mantiene en Veracruz otros cuatro almacenes en la región de la montaña, cuatro centros rurales de operación en Villa Aldama, Cosautlán, Nogales y Zongolica, desde los cuales suministra productos básicos a 45 municipios de esa entidad. - **La Jornada, 17**

**Entregan apoyos a productores agrícolas de 25 municipios.** -El gobierno del Estado de México inició la entrega de 475 millones de pesos en apoyos para el presente ciclo agrícola, que incluyen recursos para programas como el de alta productividad, paquetes avícolas para la producción de huevo, e incentivos agropecuarios, entre otros. Durante un evento, donde se entregaron los primeros apoyos para productores de 25 municipios del Valle de Toluca y del norte de la entidad, el gobernador Alfredo del Mazo explicó que se busca incrementar la productividad y que se vea reflejada en mayores ingresos para las familias campesinas. Entre los programas que se impulsarán se encuentra el de Alta Productividad, que fue recibido por 5 mil 850 productores, quienes podrán acceder a semillas mejoradas, fertilizantes, mejorador para el suelo y asistencia técnica, entre otros. Los apoyos contemplan que más de 98 mil campesinos podrán adquirir semilla, fertilizante y diésel, con acciones coordinadas entre la administración federal y estatal. -**Milenio 13, La Prensa 10, La Razón 9, El Sol de México 35, 24 Horas 12, Impacto 9**

**Reportan brotes de gripe aviar en el país.-** México informó de dos brotes del virus H7N3 de gripe aviar en el centro del país, de los cuales uno afectó a una granja de pollos, dijo el lunes la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE), que citó un reporte de la Secretaría de Salud. El virus provocó la muerte de mil 380 aves en una granja de Guanajuato, que tenía unos mil 900 pollos rojos de Rhode Island, así como aves blancas, indicó el reporte de Salud, publicado en el sitio web de la OIE, cuya sede está en París. Las aves que no se contagiaron fueron sacrificadas,

agregó el documento. El otro brote se detectó entre aves de corral en Queretaro y provocó la muerte de siete animales de una pollada de 26. México había reportado un brote del virus H7N3 en mayo del año pasado.- **La Jornada, 37, El Economista, 33**

**Huevo en 85 por kilo en el norte.-** En la primera semana de marzo, el kilo de huevo se disparó hasta 85 pesos, mientras que el precio del limón se mantuvo en 50 pesos en mercados del norte del país, mientras que el resto de los productos básicos reportaron variaciones mixtas. La Profeco informó que en tiendas de autoservicio, la bolsa con dos kilos de azúcar se cotizó en 49 pesos; mientras que el jitomate aumentó \$ 7.50 para venderse en 14 pesos el kilo; en tanto, la cebolla, el aguacate y el limón se ofrecieron en 14,44 y 37 pesos. En la Central de Abasto (Ceda) de la Ciudad de México, el kilo de aguacate registró un alza de 10 pesos respecto a la semana pasada, para venderse en 45 pesos; por su parte el cítrico se adquirió en 32 pesos, la bolsa con dos kilos de azúcar y el jitomate bajaron a 31 y 12 pesos cada uno; mientras que la cebolla mantuvo su precio a ocho pesos. Por región, en mercados de Puebla, el kilo de jitomate avanzó cinco pesos para venderse en 15 pesos, en tanto, el huevo, el limón, la cebolla y el fruto verde disminuyeron a 31, 30,10 y 36 pesos respectivamente; y el endulzante se mantuvo en 17 pesos el kilo.

- **El Sol de México, 23, 24 Horas, 15**

**Inquieta México a trigueros de EU.-** Los productores de trigo de EU están preocupados de que su principal cliente México, comience a adaptar sus compras a otras naciones, ya que para ellos el País es un mercado crucial, según un reporte de U. S. Wheat Associates (USW). Advirtieron que de no llegar a un buen cierre del TLCAN, habría un escenario dañino para ellos, de acuerdo con lo expresado en el artículo titulado TLCAN sostiene la puerta de México abierta al trigo de EU". Uno de los proveedores que México está retomando es Argentina, país del que importó 33 mil toneladas durante todo el 2017, según datos del Sistema de Información Arancelaria "Vía Internet (SIAVI).- **Reforma, 8 neg**

**Decomisan carne sin certificar.-** La Dirección de Protección Contra Riesgos Sanitarios de la Secretaría de Salud aseguró 200 kilos de carne en expendios de los municipios de Centro y Centla, por 110 acreditar el origen del producto ni presentar los certificados de que estén libres de clenbuterol. Roger Vázquez López, jefe del Departamento de Operación Sanitaria, informó que la dependencia intensificó los operativos de vigilancia sanitaria en los 17 municipios del estado a fin de garantizar a la población que la carne y las vísceras que se venden, provienen de rastros autorizados y que garantizan la inocuidad del producto, de manera que no ponen en riesgo su salud. Locatarios de diferentes mercados públicos de

Villahermosa se manifestaron al exterior de la Secretaría de Salud, donde aseguraron que su carne no es positivo a clenbuterol.- **El Sol de México, 33**

**Descartan tequileros afectación por TLCAN.-** Industriales tequileros confían en que las exportaciones de la bebida nacional seguirán creciendo, incluso hacia Estados Unidos, independientemente de lo que suceda con el TLCAN. "Nuestro mercado más importante es la exportación de tequila. Crecimos 7.8% en el 2017 en comparación con el año anterior. Tenemos expectativas de seguir creciendo a ritmo de 3 % en general y arriba de 5% en las exportaciones", afirmó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Tequilera (CNIT), Rodolfo González González. Según el empresario, hasta ahora no han percibido nada que pueda afectar la venta de tequila en EU, ya que no se han anunciado tarifas o cuotas compensatorias para el sector.- **El Economista, 34, 35 UE**

**Productores de mezcal, preocupados por EU.-** A diferencia del sector tequilero, a los productores de mezcal les preocupa el futuro del TLCAN y la posibilidad de que EU imponga un arancel a este destilado que anualmente exporta 2 millones de litros a la Unión Americana. "Estamos a la expectativa, sin tener información o sin ofrecer la que tenemos a la Secretaría de Economía para que haga una buena negociación", afirmó el representante no gubernamental del Sistema Producto Agave Mezcal y Sotol, Alfredo Conde de la Cruz. Si se impone un arancel alto a la bebida, ésta quedaría fuera de mercado, ya que tendrían que aumentar el precio del producto y ofrecerlo a un valor más elevado que otros países, advirtió. Alfredo Conde indicó que en el país están registradas más de 6 millones de hectáreas que reúnen las condiciones físicas y climatológicas para este cultivo en los estados de Oaxaca, Puebla, Guerrero, Michoacán, Guanajuato, Zacatecas, San Luis Potosí, Tamaulipas y Durango. - **El Economista, 35 UE**

**Espera arancelaria.-** El Secretario de comercio estadounidense, Wilbur Ross, instará a la Unión Europea a que reduzca sus barreras comerciales, aseguró ayer el Presidente Donald Trump, argumentando que esos aranceles son injustos para los agricultores y la industria estadounidense.- **Reforma, 2**

**Saborean mango.-** El mango que se produce en Jalisco es codiciado en EU., Canadá, Francia, Chile y ahora también en Arabia Saudita y Australia. Durante 2017, las exportaciones de mango alcanzaron un récord de 20 millones de dólares.- **Reforma, 7**

**Así lo Dice La Mont / CNC-UFW por Federico La Mont.-** Nov 2017: En el LV Congreso Agrario Nacional y 55 aniversario de la CCI, el dirigente de CNC Ismael Hernández Deras señaló ante su candidato presidencial José Antonio Meade que la propuesta de reforma al campo atenderá la iniquidad entre la producción, industrialización y comercialización para así abatir la pobreza que perturba al 60% de las familias campesinas, mediante un sistema de precios equitativos que permitan aprovechar los recursos naturales. **Presupuesto:** El senador Hernández Deras, en la discusión del PEF 2018 pugnó porque incrementar los estímulos del Programa Alimentario y Ganadero para consolidar la producción y fortalecer a los ejidatarios del país. En esa coyuntura el ex gobernador de Durango hizo alusión a los campesinos mexicanos en EU y recordó sus pericias para sobrevivir en la Paz Keene, California cuando al grito ¡Sí se Puede! Yes we can, logró que los granjeros de apellido Bartlett, Anderson y McBride indemnizarán a los campesinos mexicanos de Sinaloa, Jalisco, Nayarit y Durango por arrojarles sustancias tóxicas durante las horas de cultivo.- **El Sol de México, 6**

### INFORMACIÓN GENERAL

**Entrega Ruiz Massieu supuesta evidencia contra Anaya a la OEA.** –La secretaria general del PRI, Claudia Ruiz Massieu, acusó ante la OEA, al abanderado de PAN-PRD-MC, Ricardo Anaya, por inhibir el trabajo de la PGR para evitar responder sobre el presunto esquema de lavado de dinero, triangulaciones de recursos y la utilización de empresas fantasma. Al reunirse en Washington con el secretario general del organismo, Luis Almagro Lemes, calificó de "acto ilegal" la candidatura del panista, pues a su consideración "es una forma de obtener fuero de faeto". La priista entregó a nombre de los partidos e integrantes de la coalición Todos por México una carpeta de evidencias donde se muestra la manera en la que Anaya supuestamente se benefició con 54 millones de pesos en la compraventa de un terreno en Querétaro. En una misiva entregada a Almagro se expresa que la coalición ve con preocupación que funcionarios que se han enriquecido al amparo de sus cargos ahora intenten esconder sus responsabilidades y anular el ejercicio de la acción penal. También solicitó que los documentos formen parte del Informe de la Misión de Observación Electoral de la OEA para el proceso Electoral Federal 2017-2018. M Almagro se pronunció a favor del fortalecimiento de las instituciones y la impartición de la justicia. –**Milenio 10**

**Piden a Senado que nombramientos de fiscales se aplacen.-** El Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Nacional Anticorrupción pidió al Senado

## SÍNTESIS INFORMATIVA

---

**SAGARPA**  
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,  
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN



postergar los nombramientos de los fiscales General de la República y Anticorrupción hasta después de la elección del próximo 1 julio. Mariclaire Acosta Urquidi, titular del Comité de Participación Ciudadana, aseguró que puede haber un nombramiento del fiscal general en estos días, lo que tendría consecuencias muy graves no sólo para la procuración de justicia, sino para el Sistema Nacional Anticorrupción (SNA). "Es por eso que estamos pidiendo la postergación de estos nombramientos y la realización de un gran diálogo nacional al respecto". Luis Manuel Pérez de Acha, integrante del Comité de Participación Ciudadana, indicó que la posibilidad existe y que no sería la primera vez que en el Congreso se diera un "albazo" en un nombramiento. "Esto podría suceder porque el partido dominante [PRI] ya tiene la mayoría suficiente para aprobar la Ley Orgánica de la Fiscalía General de la República y por consiguiente al fiscal general", consideró. - **El Universal**, P. p., 6

---